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吴邦国：理直气壮地坚持人大制度特色

今年将修改劳动合同法和土地管理法

吴邦国向大会作工作报告

据中新社电 十一届全国人

大五次会议9日举行第三次全体

会议，全国人大常委会委员长吴

邦国向大会作全国人大常委会工

作报告。胡锦涛、温家宝、贾庆

林、李长春、习近平、李克强、贺

国强、周永康等中国领导人出席

会议。

吴邦国向代表们介绍了过去

一年全国人大常委会的主要工

作。他表示，去年常委会继续加

强和改进了立法工作，更加注重

修改完善现行法律，更加注重推

进科学立法、民主立法，着力提

高立法质量，不断完善中国特色

社会主义法律体系；继续加强和

改进了监督工作，更加紧扣大

局、更加贴近民生；进一步加强

和改进了代表工作，支持和保障

代表依法履行职责，充分发挥代

表参与管理国家事务的作用；对

外交往积极活跃，有计划、有重

点地加强了同外国议会和多边议

会组织的友好往来等。

同时吴邦国也坦承，在发挥

代表作用、提高立法质量、增强

监督实效等方面，与经济社会发

展的新要求、人民群众的新期待

还有差距。“我们将自觉接受人

民监督，虚心听取代表意见，不

断加强和改进工作。”

关于今年全国人大常委会的

工作，吴邦国提出三大主要任

务：

在完善中国特色社会主义法

律体系上迈出新步伐。这包括：

一是推进社会领域立法，继续审

议精神卫生法、出入境管理法、

军人保险法草案，劳动合同法

等；二是完善经济领域立法，继

续审议预算法修正案草案和资产

评估法草案，修改土地管理法

等；三是加强文化法制建设，研

究制定公共图书馆法，推动文化

事业发展等。

在推动中央重大决策部署贯

彻落实上见到新成效。常委会要

进一步加强和改进监督工作，这

包括：一是听取审议国务院关于

调整国民收入分配、国有企业改

革与发展、县级基本财力保障机

制运行、农田水利建设、土地管理

和矿产资源开发利用及保护等工

作情况的报告，检查农业法实施情

况，督促有关方面在转方式、调结

构上取得新进展；二是听取审议国

务院关于保障饮用水安全、社会救

助等工作情况的报告，检查残疾人

保障法实施情况，督促有关方面加

大保障和改善民生工作力度等五

个方面的工作。

在代表服务、对外交往、自

身建设等方面取得新进展。

薄熙来：重庆卫视会继续禁止插播商业广告
3月9日上午，十一届全国

人大五次会议重庆市代表团举

行全体会议，本次会议向中外

媒体开放。全国人大代表、重

庆市委书记薄熙来表示，电视

是广大人民的教科书，那么电

视就应该给人民提供有益的、

有价值的思想文化素材，重庆

卫视也将会继续禁止插播商业

广告。

薄熙来说，实际上禁止插

播商业广告也好，还有改版的

其他措施也好，对于收视率，是

有一定影响的。但是认为这条

路子没错，还会坚持下去。“为

什么呢？我觉得电视是广大人

民的教科书，是一本最自然的

教科书。 每一个人静下心来

想一想，每天看书的时间有多

少，看电视的时间有多少。因

为电视充分普及，现在很多人

用了相当多的时间来看电视，

那么电视就应该给人民提供有

益的、有价值的思想文化素材，

所以我们的新闻宣传部门做出

了那些变化”。

“人大还没审批，钱却先花

了。”全国政协常委、复旦大学

历史地理研究所教授葛剑雄表

示，针对每年财政预算往往在

全国人大开会前即已开始执行

的现状，其建议国家应该将现

有的财政年度起点，从每年的1

月 1 日改为从 4 月 1 日或 7 月 1

日起算。

葛剑雄向记者介绍，今年

已呈交了一份名为《关于调整

五年计划起讫时间与每届政

府任期一致并设定财政年度

的提案》。

葛剑雄表示，目前我国一

直没有设定统一的财政年度，

财政年度起止日期一直是1月1

日到12月31日。而全国人大于

每年 3 月初召开时，该年的财

政预算往往尚未批准，实际已

在年初执行，“每年一二月份的

钱还没审批呢，政府就先开始

花钱了，而全国人大要到三月

份才召开。”

葛剑雄：人大还没审批政府就先花钱

全国政协十一届五次会

议于 3 月 9 日上午 9 时在人民

大会堂举行第二次全体会议，

多名政协委员将就有关议题

作大会发言。全国政协委员、

九三学社中央副主席冯培恩

发言说道：“股市是公民投资

理财的重要选择。去年沪深

股市分别以21%和28%的跌幅

领跌全球股市，5000万股民亏

损面达87%，人均亏损4万元，

机 构 投 资 亏 损 超 过 4000 亿

元。如此巨额的亏损激发了

民怨，政府救市举措若不到

位，则可能恶化为民生问题和

社会问题。若把数万亿社保

资金结余、住房公积金和财政

盈余委托机构投入股市，需慎

重估计其风险。只有通过改

革克服制度缺陷，才能从根本

上推进股市的健康发展”。

冯培恩：去年5000万股民人均亏损4万

全国政协委员、农工党中

央常委、华东师范大学博导叶

建农在小组讨论中提出，“双

重国籍”越来越多地成为没人

管的“潜规则”现象。他建议

针对“双重国籍”，我国要么

使之合法化，要么就要认真监

管，按照《国籍法》严格“堵

死”这种现象，“以维护法律

的严肃性”。

“1983年我出国，注销了国

内户口，等我回国后，再重新上

户口。现在，我身边很多人，一

会儿这个护照，一会儿那个护

照。”叶建农委员抛出了对“双重

国籍”现象没人管的质疑，他直

言这种现象目前处于“潜规则”

之下。

叶建农：双重国籍无人管成潜规则

全国人大代表、复星集团董

事长郭广昌在全国“两会”期间

接受记者采访时表示，他今年的

议案是建议以家庭为单位征收

个人所得税，改变现在以个人为

单位征税的现状。

郭广昌认为，家庭是一个经

济整体，家庭经济负担制约纳税

人的纳税能力。家庭经济负担

具有很大的差异性，以家庭为单

位征收个人所得税可以充分考

虑一个家庭的实际支出情况，公

平地衡量纳税人的纳税能力。

目前，中国城市化进程中出现了

许多需要赡养农村老人的家庭，

按照家庭为单位征收所得税，可

以在社会保障力度不足的情况

下，加大家庭的社会保障功能。

郭广昌：建议按家庭征个税

全国人大代表、波司登集团

董事长高德康认为，希望政府要

特别鼓励扩大民间资本向金融业

流动，特别是培育面向小型微型

企业和“三农”的小型金融机构，

合理引导民间融资。

去年以来，江浙两地的民

间借贷暴露出来的问题，也是

民间投资方面衍生出来的问

题。正是由于民间投资道路不

畅，原有的民间流动资本只能

流向民间借贷。民间借贷宜疏

不宜堵。有关“国家基准利率”

的利率政策应当严格执行，而

且要执行到位。同时还要让民

间借贷合法化。

高德康：民间资本宜疏不宜堵

全国人大代表、广西柳州市

委书记陈刚介绍，从 2008 年开

始，柳州每年拿出四千多万解决

九年义务教育三个贫困县的近

十万农家孩子午餐的问题。三

年来，孩子们的辍学率大幅下

降，成绩大幅提升，比如柳州融

水县女孩平均体重增长 0.88 公

斤，平均身高增长2厘米。今年

国家推行营养改善计划，国家政

策下来了以后，柳州全部农村孩

子都将享受到免费午餐。

陈刚:农村孩子全纳入免费午餐

铬渣污染、癌症村、康菲漏

油、PM2.5……近几年环境污染问

题凸显，这些词语频频见诸报

端，给公众带来的危机感不亚于

食品安全问题。

全国人大代表、湖北经济

学院院长吕忠梅接受记者采访

时，呼吁进一步重视和完善环

保制度。

吕忠梅告诉记者，她期待

民事诉讼法修改时能把公益诉

讼的条款写进去，而且能通过

相关的法律法规确保其真正落

到实处。

吕忠梅：建议立法赋予公民环境权
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